



## 子供たちがネットトラブルに遭わないように

校長 奥 貴浩

スマホや携帯型の音楽プレーヤー（ウォークマン、iPodなど）、オンライン対応型のゲーム機（DS、スイッチ、プレステなど）を日常的に使っている子供たちも多いのではないのでしょうか。これらの機器はインターネットに接続することでいろいろな人と繋がり、便利なコミュニケーションのツールとなっています。また、家庭によっては（親が仕事で帰りが遅いなど）連絡や安全面への配慮から、携帯電話を持つ小学生も年々増えてきているようです。このような便利さのみが先走り、怖さを伝えることが十分に行われてこなかった結果、トラブルに巻き込まれる事例が急増してきていることは報道等で皆さんもご存じのことと思います。そこで、今回は、特に小学生が巻き込まれやすいトラブルの例について調べてみました。

### 1 オンラインコミュニケーションツール（アプリ）によるトラブル

#### (1) 文字だけのやり取りによる誤解

LINEなどでの文字だけのやり取りは、時間や場所をあまり気にすることなく手軽にできることから、利用する人はとても多い。しかし、送り手と受け手にとって意味が全く違ってしまふことがある。

##### ○ 同意を求めたつもりが…

「Aさんの話っておもしろくない」→「Aさんの話っておもしろくない？」の「？」を付け忘れてしまったことで逆の意味に捉えられ、これが原因で無視するなどのいじめが始まった。

#### (2) ネット上のみの親友

##### ○ 同じ趣味をもつ優しい先輩と思っていたのに…

アイドルの「推し活」をしている女兒Bは、SNSを通じて女子中学生Cと共通の「推し」で仲良くなった。ある日、Cから入手困難なコンサートチケットが抽選で2枚当たったという連絡があり、1枚譲ってもらえることになった。ワクワクしながら会いに行ってみると、待っていたのは中年の男性だった。

### 2 自分の欲求がどんどん大きくなるネット依存

#### (1) ゲームが得意な人と仲良くなったつもりが…

ゲームをクリアするための方法やアイテムなどをゲームが上手なDに教えてもらったが、なかなかうまくいかなかった。攻略を手伝ってもらうため、Dにアカウントやパスワードを教えたら、いつの間にか乗っ取られてアイテムが全部なくなり、おまけに勝手に課金されてしまった。その後、Dとは連絡が取れなくなった。



#### (2) ネットショッピングは手軽で楽しいけれど…

自分のほしかったシューズをネットで探していたら、よく行くスポーツ店よりも格段に安かった。在庫が残り一つだったので、あわてて購入した。数日後、届いたシューズは粗雑なコピー商品だった。

学校では、このようなネットトラブルから子供たちを守るために、職員研修（今年度は6月16日に実施済み）や、子供たち向けの啓発授業を実施しています。しかし、学校の指導だけでは限界のある課題です。ご家庭でも次のことに取り組んでいただくとありがたいです。

- 端末を使うときは、「目的(ゲームor調べものor友達との連絡・情報交換など)を伝える」「使用する時間帯や場所を決める」「ここまではOK、これはNG(アプリやサイト)を明確にする」など、家庭のルールを作る。
- 危険性について親子で確認する時間を作る(「有害サイト」、「悪口の書き込みは訴えられたら犯罪になる可能性大」、「使い方によっては個人情報勝手に流れる」「ネット依存症」「特殊詐欺」など)。
- コミュニケーション能力を身に付けさせる(携帯電話のアプリなどのやり取りが多い子供たちの中には、直接相手とコミュニケーションを取ることが苦手な子供もいる。会話の中で、相手の気持ちを押し量る機会を増やすなどする)。

## 5校合同修学旅行（熊本県）

諏訪小，光神小，深川小，岩北小，檜小の5校合同修学旅行が行われ，5・6年生計62人で一泊二日の旅を楽しみました。熊本城や博物館等で歴史・文化にふれ，グリーンランドやホテルでは友達との交流を深めました。全員が元気で過ごすことができ何よりでした。小学校生活の大切な思い出となったことでしょう。



## P T A 愛校作業 ありがとうございます

第1回P T A 愛校作業におきましては，P T A 会員の他，地域の有志の方々にも朝から多数御参加いただきありがとうございました。おかげさまで学校の内外が大変きれいになり，子供たちも安心して学習活動に励んでいるところです。運動会前の第2回（9月28日予定）もよろしく願いいたします。



## 7月の行事予定

- 4日（金）家庭教育学級，学級P T A
- 8日（火）さんぺい号（返却），  
学校運営協議会
- 10日（木）P T A 交通安全指導
- 11日（金）4時間授業  
※小中連絡会のため
- 12日（土）土曜授業
- 14日（月）カヌー教室（～17日）
- 18日（金）終業式
- 19日（土）夏季休業（～8/31）
- 20日（日）曾於市長・参院選挙
- 21日（月）海の日，家庭教育学級  
（親子木工移動教室）
- 22日（火）保護者との教育相談  
（～28日）
- 25日（金）県S C 来校（教育相談）
- 27日（日）曾於市カヌー大会

## 末吉デイサービスの方々との交流

末吉デイサービスの利用者と職員の方々が来校し，「ぞうきん贈呈式」を行いました。寄付していただいたぞうきを，1・2年生8名が学校代表として受け取りました。その後，一緒に歌遊びや鹿児島弁クイズなどで交流し，最後は子供たちから手作りプレゼントを受け取っていただきました。ぞうきんとしおり，大切に使用させていただきます。



## 梅がとれました

1・2年生が「生活科」で梅拾いをしました。職員がシートに落とした梅を集め，きれいに洗ってへたを取った後，氷砂糖につけました。つまようじ使いも上手でした。一部は岩川醸造さんの御協力で，梅酒（ふるさと納税用）となる予定です。どちらも完成が楽しみです。



## 協力してきれいに～プール清掃～

水泳学習を前に，全校でプール清掃を行いました。プールの壁や底をゴシゴシと根気強く磨いて，汚れを落としました。みんなできれいにしたプールで，梅雨の晴れ間に水泳の時間を楽しんでいます。

